
 

证券代码：002556                                 证券简称：辉隆股份 

安徽辉隆农资集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2020-01 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

安徽省农业产业基金：马伟、单国飞； 三花绿能：余强、林威克； 

偕沣基金：高熠、王阳、裴管铖；  秋晟资管：廖烨； 

常州新发展：陈爱军、苏文权；    南方天辰：李更、杨楠森； 

东海基金：陆广军、高亦安；      财通证券：虞小波； 

宝赞投资：杨伟；               南方资产：吴言一； 

国金证券：陈屹；               勤益投资：韩华； 

华西证券：周莎；                晓漠投资：邓浩龙； 

西南证券：周峰春；              泰达宏利：代星； 

海通证券： 李智；               天风证券：夏甘霖； 

汇鸿资管：王舒民；              国元证券：常格非； 

投资者：杨健勇等。 

时间 2020年 6月 9日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：刘贵华； 

董事、副总经理：程金华； 

副总经理、董事会秘书兼财务负责人：董庆； 

副总经理：王涛； 

副总经理：汪本法； 

海华科技创始人：解凤贤； 

证券投资部经理兼证券事务代表：徐敏； 

证券投资部副经理：刘本良。 



 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、调研主要内容 

（一）刘贵华先生介绍公司整体发展现状； 

      程金华先生介绍农业板块及海华科技发展现状； 

      王涛先生介绍化肥业务发展现状； 

      汪本法先生介绍农药业务发展现状； 

      解凤贤先生介绍精细化工行业现状。 

（二）公司传统的化肥板块发展亮点是什么？ 

答：化肥业务是公司的传统业务板块，也是基础业务。在化

肥“零增长”的压力下，公司化肥业务经营稳健。公司2019年度

整合化肥板块的业务，充分发挥辉隆连锁终端网络优势，并且拥

有自主仓储能力；合并同类项，发挥规模优势，进一步提高行业

内的话语权；进一步推进工贸一体化，自建的生产工厂是化肥业

务发展的强劲动力。 

（三）公司工业板块发展现状如何？ 

答：公司先后投资建设五个新型肥药生产加工基地，积极研

发生产优质高效、绿色环保的自主品牌系列复合肥、农药产品。

预计2021年复合肥产销量超过100万吨。公司通过破产重整控股的

安徽新中远化工科技有限公司（现名：安徽辉隆中成科技有限公

司），新增磷酸一铵产能，目前已实现稳定的盈利。未来还将投产

硫酸钾复合肥，将进一步丰富和完善自主品牌复合肥品种。公司

工贸结合优势逐步体现，预计工业板块新增产能陆续达产后会给

公司业绩带来积极影响。 

（四）公司农药板块业务发展怎么样？ 

答：农业板块主要一是致力于建设销售渠道，布局全国的销

售网络；二是打造核心竞争力，开发新产品，与海华科技协同发

展，走工贸一体化、内外贸一体化道路；三是服务三农，打造服

务闭环模式。目前，公司在10余个省从事农药的经营，盈利比较



 

稳定。  

（五）公司农业板块未来发展路径如何？ 

答：农业发展集团是公司农业产业的转型升级，我们把优良

的产品、先进的技术、一体化的服务有机结合，向农业种植户提

供产前优质农资供应、产中种植技术指导、产后粮食烘干收储销

售全程系列化服务。公司积极探索打造农业产业链服务闭环，开

展订单农业和大田托管业务，近两年来，在省内含山、涡阳、六

安、霍邱、太和、和县等地布局粮食烘干仓储和农业社会化服务

中心项目，并稳步有序建立农事服务中心。 

（六）公司收购了万乐米业的发展现状怎么样？ 

答：万乐米业于2018年收购，主要从事粮食收购、储存、加

工、销售等业务。万乐米业拥有大米先进生产线和原粮烘干设备，

且具有粮食托市收购资质，直接对接中储粮，享受相关补贴政策。

万乐米业粮食库仓容11.5万吨。 

（七）能简单介绍下海华科技未来的发展定位吗？ 

答：海华科技以“甲苯—氯化甲苯—间甲酚—L薄荷醇”为核

心产业链，向下游及分支延伸、拓展，做精、做细、做全产业结

构，实现原料多元化、可替代化，产品多元化、组合化、可变换

化，企业抗击风险能力将得到进一步加强和夯实，形成以甲醚系

列、甲基苯酚系列、氯甲苯系列、香精香料系列为四大核心主打

产品系列的精细化工生产龙头企业，成为辉隆精细化工板块的领

军者，国内一流的精细化工企业，国际一流的香精香料供应商。 

（八）海华科技的产品间氯苯胺和间甲酚现在经营情况怎么

样，目前是否满产？ 

答：间氯苯胺和间甲酚目前经营都比较稳定，目前均满产。 

（九）间甲酚的价格是否有大幅下降，跟反倾销的结果有无

关系？ 

答：间甲酚的价格主要受市场供需关系影响，目前，海华科



 

技间甲酚产品价格平稳，未出现大幅下滑，未来，间甲酚具备良

好的持续盈利能力。反倾销一案目前尚未形成最后结论，我们仍

会持续关注进展情况。 

（十）市场比较看好的百里香酚什么时候能正式投产，后续

间甲酚新增产能和薄荷醇项目什么时候能正式投产？ 

答：百里香酚可以用来替代饲料中的抗生素，产能为1000吨，

预计2020年底会正式投产；间甲酚新增的10000吨产能和3000吨L-

薄荷醇项目预计在2021年正式投产，目前海华科技的重点项目均

在稳步推进中。 

（十一）海华科技生产的百里香酚、间甲酚、薄荷醇这些产

品非常具有市场竞争优势，请问海华研发团队有什么制胜法宝？ 

答：近年来，海华科技的间甲酚等产品市场关注度比较高，

公司具备一定的研发能力，关键在于我们很专注、很专业。公司

在间甲酚、薄荷醇这一条产业链上坚守了10年以上，前期虽然经

济效益不高，但公司一直坚守初心，目前间甲酚产品经营比较扎

实，已给公司带来了较好的效益。未来随着百里香酚、薄荷醇项

目的投产，产生产业链上的协同，同样也会产生较好的效益，持

续推动公司业绩稳定增长。 

（十二）海华科技会停产检修吗？ 

答：会停产检修。海华科技主要出于安全因素考虑，今年拟

在7月会进行停产检修设备。检修期间不影响销售，对公司整体影

响不大。 

（十三）目前看来海华科技的收购是非常成功的，那公司下

一步在资本市场还有什么其他的想法吗？ 

答：公司会继续利用上市公司的平台，寻求优质项目做大做

强。未来并购标的一是要跟公司主营业务具有协同性，业绩良好，

所处行业一定要具有成长性，充分发挥“1+1>2”的效果；二是公

司重点关注标的公司经营团队，以及团队人员的技术、素质等；



 

三是在并购过程中公司会尽力防范并购带来的风险。 

（十四）公司投融资板块主要是投资了什么企业？ 

答：公司投资主要分为三个方面。一是参股省社旗下的类金

融企业，安徽德润融资租赁股份有限公司、德润融资租赁（深圳）

有限公司、合肥德善小额贷款股份有限公司、广德德善小额贷款

有限公司、马鞍山德善小额贷款有限公司、安徽德合典当有限公

司等类；二是参与投资了5个基金，上海隆华汇股权投资基金合伙

企业（有限合伙）、安徽智益隆华投资管理合伙企业（有限合伙）、

安徽省供销合作发展基金有限责任公司、宁波正通博源股权投资

合伙企业（有限合伙）及安徽高新投新材料产业基金合伙企业（有

限合伙）等基金；三是为提高行业话语权，参与了上游生产企业，

山西天泽煤化工集团股份公司和山西丰喜华瑞煤化工有限公司

等。上述企业目前经营状况稳定，为公司带来稳定的投资收益。 

附件清单（如有） 无 

日期 2020-6-9 
 


